
      

 

Referat Amt  Tel. Nr.: 

VI 61 Amt für Stadtentwicklung und Stadtplanung 09131/86- 1301 
 

Ausstellung "Architektur: Konzepte, Konkretisierung, Kunst" 

- SPD-Fraktionsantrag Nr. 270/2009 vom 10.11.2009  

Beratungsfolge Termin öff. nöff. Vorlagenart Abstimmungsergebnis 

 einstimmig für gegen Prot.verm. 

UVPA 08.12.2009 X  Beschluss  8 5  

 

Beteiligte Dienststellen 

 
 

I. Antrag 

Die Ausstellungstafeln sollen von der Stadt nicht erworben werden. 

Der SPD-Antrag Nr. 270/2009 ist hiermit bearbeitet. 

 

 

II. Begründung 

1. Ergebnis/Wirkungen 
(Welche Ergebnisse bzw. Wirkungen sollen erzielt werden?) 

Das Kunstmuseum Erlangen führte vom 18.10. bis zum 15.11.2009 die Ausstellung „Architektur: Kon-
zepte, Konkretisierungen, Kunst – in, aus & um Erlangen“ durch. Hierbei wurden künstlerische Konzepte 
von Fredder Wanoth und der Künstlergruppe TRIOOO (Birgit Bossert, Brigitte Liebel, Annette Voigt) ge-
zeigt sowie Stadtmodelle und Ausstellungstafeln mit Beispielen Erlanger Hochbauten bzw. Stadtentwick-
lungsplänen. 

Zahlreiche Modelle, Unterlagen und Pläne wurden vom Staatlichen Bauamt Erlangen-Nürnberg bzw. von 
der Stadt Erlangen kostenfrei aufbereitet und/ oder zur Verfügung gestellt. Darüber hinaus wurde den 
Organisatoren von Amt 61 bereits im Juli schriftlich Unterstützung angeboten, die jedoch als nicht not-
wendig erachtet wurde. 

 

2. Programme / Produkte / Leistungen / Auflagen 
(Was soll getan werden, um die Ergebnisse bzw. Wirkungen zu erzielen?) 

Die SPD-Fraktion möchte mit dem Fraktionsantrag (siehe Anlage) erreichen, dass ein Teil der Ausstel-
lung, nämlich die Ausstellungstafeln über historische und zeitgenössische Bauten (z.B. Universitätsbau-
en, Erlangen Arcaden), von der Stadt erworben wird. Die Tafeln wurden kompetent erarbeitet bzw. zu-
sammengestellt von 

• Herrn Kress, Professor und freiberuflicher Architekt, mit Studenten; 

• Herrn Mondon, ehemaliger Abteilungsleiter von Amt 61; 

• Herrn Präg, Baudirektor an der Regierung von Mittelfranken. 

 

3. Prozesse und Strukturen 
(Wie sollen die Programme / Leistungsangebote erbracht werden?) 

Ein Budget für den Erwerb der Ausstellungstafeln ist bei Amt 61 nicht vorhanden. Zudem stehen keine 
geeigneten Ausstellungsflächen zur Verfügung. Eine Einlagerung der Ausstellungstafeln müsste außer-
halb des Amtes erfolgen, da hierzu bei Amt 61 keine Räume vorhanden sind. Die gezeigten Pläne zur 
Stadtentwicklung werden bereits im Amt seit Jahren ausgestellt.  

Da in der Ausstellung zahlreiche staatliche Gebäude gezeigt wurden, wurde beim Staatlichen Bauamt 
angefragt, ob dort eventuell eine Verwendung für die Tafeln und eine Finanzierungsmöglichkeit bestün-
de. Dies wurde verneint und auf die bereits geleisteten Zuarbeiten für die Ausstellung verwiesen. 
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4. Ressourcen  
(Welche Ressourcen sind zur Realisierung des Leistungsangebotes erforderlich?) 

 

Haushaltsmittel sind im Budget nicht vorhanden! 

 

 

 

 

 

 

III. Abstimmung 

Beschluss des Umwelt-, Verkehrs- und Planungsausschusses 
 
mit  8  gegen  5  Stimmen 
 
gez. Lohwasser    gez. Bruse 
.............................................  ................................................ 
Vorsitzende/r des UVPA   Berichterstatter/in 
 
 
 

 

 

 

IV. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift 

V. Kopie an <Amt 13 > zur Liste der bearbeiteten Fraktionsanträge 

VI. Kopie an <611 > z.A. 

 

 

Anlage: Fraktionsantrag der SPD vom 10.11.2009 

 

 


